

自由ヶ丘南小学校5年生が10月21日、社会科見学で訪れるトヨタ自動車九州株式会社の工場見学案内スタッフから事前講習を受けました。

同小学校の5年生は社会科の授業で、工業生産など日本の産業を学んでいます。その授業の一環として、トヨタ自動車九州・宮田工場を10月28日に見学。トヨタ自動車九州でも、地域貢献事業の



一環として工場見学に訪れる小学校に出向き、理解を深めてもらおうと事前講習を実施しています。宗像市の小学校への出張授業は、本年度から始まった取り組みです。

授業の中で、宮若市に工場ができた理由として、「建設に必要な広い土地があった」「出荷時に利用する高速道路や港が近い」「従業員が気持ちよく働くために緑が多

い環境」などが説明されました。

また、工場での大気や水を汚さない環境にやさしい車作りや、製造過程で出るごみを細かく分別してリサイクルする仕組み、さまざまなエネルギーで走るエコカーについても勉強しました。

授業の終わりに感想を聞かれた児童たちは、「エコカーにもいろいろな種類があることがわかつ



リサイクルの仕組みについて熱心に話を聴く児童たち

■問い合わせ先
自由ヶ丘南小学校
☎(35) 4020

目的を持って工場見学に 自由ヶ丘南小5年生が 事前講習で車の産業を学ぶ



わらべうたで子どもと遊んだことはありますか。

わらべうたは、育児中のお母さんやお父さんが、穏やかに子どもと向き合う方法の一つとして、昔から受け継がれてきました。

市民活動交流館（メイトム宗像）・えほんのへやのおはなし会では、絵本や紙芝居の読み聞かせのほかに、わらべうたで親子遊びをしています。子どもたちの楽しそうな笑顔を見て、「家でもやってみたい」という人がたくさんいます。

図書館の本を見ながら、家でゆっくり遊んでみましょう。



えほんのへやで開催しているわらべうたでの親子遊び

●本の紹介

- ▽「ととけっこうよがあげた」／こばやしえみこ（案）／こぐま社
- ▽「ててちゃん」／土橋悦子（文）／福音館書店
- ▽「赤ちゃんから遊べるわらべうたあそび55」／久津摩英子（編著）／チャイルド本社
- ▽「おはようからおやすみまでの12のわらべうたえほん」／小林衛己子（編）／ハッピーオウル社
- ▽「『わらべうた』で子育て」／阿部やエ（著）／福音館書店

■問い合わせ先 市民図書館 ☎(37) 1321



みんなで応援しよう！ 福岡サンックスブルース



前半戦を7位で折り返し、後半戦に期待！

【第7節／vs三洋電機ワイルドナイツ】

21-65で大敗

無敗の三洋電機との一戦。0-25の劣勢から前半30分過ぎに、ニュージーランド出身のタファイ・イオアサ選手の連続トライなどで11点差まで追いつけるも、後半力尽き大敗。今シーズンのトップリーグ前半戦が終了しました。

～今後の予定～

【第8節／vsヤマハ発動機ジュビロ】

●日時 11月27日(土) 12:00開始

●場所 近鉄花園ラグビー場(大阪府)

【第9節／vsNTTコミュニケーションズシャイニングアークス】

●日時 12月5日(日) 13:00開始

●場所 グローバルアリーナ

*グローバルアリーナで12月4日(土)～同5日(日)、九州各県の小学3～4年生のラグビーチームによる交流戦「むなかたセブンズ」を開催



三洋電機の陣内へ飛び込んでいくブルースの選手たち(青)

選手紹介・永谷一樹さん (PR)

- 身長 179cm ●体重 113kg
- 出身地 鹿児島県
- 出身校 志学館大学(鹿児島県)
- ラグビー歴 鹿屋工業高校～志学館大学
- 代表歴 九州代表
- 地元のみなさんへのメッセージ

入団して2年目の今年は、昨年以上に頑張りたいと思います。みなさんの応援をよろしくお願い致します。

■問い合わせ先
市民活動推進課 ☎(36) 1540



新石器時代初期の 「隆起文土器」を発掘

毎月15日号で、市と姉妹都市の締結をしている韓国・金海(キメ)市の広報紙を紹介しています。

金海市と慶南文化財研究院は最近、市内翰林面匙山里(ハルリムミョンシサルリ)一帯の文化財発掘調査で、金海市で初めて新石器時代初期の隆起文土器を発掘しました。

この土器は、管内で正式に発掘された唯一の新石器時代中期から末期の貝塚である長有面水佳里(チャンユミョンスガリ)貝塚よりはるかに早い時期のもので、金海市の歴史を数千年以上さかのぼらせるものとして学会は期待しています。

土器の表面に粘土帯を付けたり、指でつまんで模様を突出させたりする隆起文土器は、各種遺跡の最下層から出土する土器形式で、これまで韓国国内で発見された土器の中で最も古い土器の一つです。

今回の隆起文土器発掘は、最近発掘された昌寧・飛鳳里(チャンニョン・ピボンニ)貝塚などと比較研究することで、洛東江(ナクトンガン)上流地域の新石器時代文化を考える上で重要な資料になるものと期待されています。

(金海市広報紙2010年9月13日発行から)

*この原稿は、市民サービス協働化提案制度として、平成20年度から「パラムむなかた(福岡教育大学船津研究室から名称変更)」が翻訳しています

■問い合わせ先 市民活動交流室 ☎(36) 0311



翰林面匙山里の文化財発掘現場